
受到新冠肺炎疫情影响，已经三
个月无球可踢的巴西足球俱乐部都已
采取减薪甚至裁员政策。

据巴西媒体报道，帕尔梅拉斯俱
乐部上个月就宣布，5月和6月将采取
针对教练和球员实行减薪25%的政策；
有关球员肖像权的收入分配，近期将
会调整。减薪政策也将涉及俱乐部其
他部门的工作人员。俱乐部主席加利
奥特表示：“全世界目前面临着重大危
机，因此我们全体做出了这个决定，这
是对我们大家都有利的解决方法。”
达伽马俱乐部根据巴西政府临时

法案的规定，宣布暂停部分普通工作
人员的劳务合同，为期两个月。在这期
间，俱乐部仅需支付30%的工资。弗拉
门戈俱乐部也已宣布将裁减大约60名
普通工作人员，近期还将宣布对球员
减薪的决定。科林蒂安俱乐部宣布工
作人员在疫情期间可以减少上班时
间，同时收入也将减少70%。俱乐部在
一份内部声明中说：“之所以这么做，
是为了保证不裁员，同时又可以维持
俱乐部的正常运行。”
根据巴西足协的统计，在巴西共

有15.6万人从事与足球相关工作，主要
是清洁、做饭等后勤保障人员，其中如
弗拉门戈这样的大俱乐部，工作人员
接近千人。

此前据西班牙《阿斯报》报道，皇
马队内的巴西外援对自己国家的疫情
变得严重表示担忧。这些外援在巴西
有很多的亲朋好友，他们都对巴西的
情况感到不安。
皇马队内，西班牙球员最多，达到

8人，而西班牙球员之外，人数第二多
的就是巴西球员，共有六人，他们是马
塞洛、米利唐、卡塞米罗、维尼修斯、罗
德里戈和雷尼尔，比法国球员还多两
人。这些巴西球员个性外向，是队内的
开心果，但最近他们不再有说有笑，而
是脸上充满担忧的表情。巴西的疫情
最近变得严重的，现在感染人数超过
百万，已经排在世界第二。
巴西的糟糕情况让皇马队内的巴

西球员忧心忡忡，据《阿斯报》报道，这
些球员不断打电话或者刷手机以了解
巴西国内的情况和亲朋好友的状况。
他们希望巴西的情况能好转，但目前
还没看到希望。维尼修斯和卡塞米罗
都在做一些慈善活动，他们在马德里
经历了情况的好转，但巴西的情况让
他们备受煎熬。
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心忧祖国疫情 罗纳尔多反对复赛

“现在让足球回归是个错误”
本版撰稿 特约记者 沈庆丰

6月18日，一场里约洲锦标赛在弗
拉门戈与班古之间展开，而巴西传奇
球星罗纳尔多对自己正处于疫情高峰
期的祖国的足球回归进行了批评，称
巴西仍在疫情高峰期，复赛是个错误。
现任巴拉多利德俱乐部主席的罗

纳尔多在马德里的一次活动中，对里
约州足球和巴西足球的回归表示明确
反对。罗纳尔多表示：“鉴于目前巴西
的疫情，我反对里约州足球和巴西足
球的回归，巴西正在效仿欧洲的一些
国家，但并没有将新冠病毒大流行考
虑在内。当感染病毒的人数下降后，我
们的城市和社区处于全面安全时，这
里（欧洲）的足球才能重启。”
“所以我认为巴西目前仍处于疫

情高峰期，这个时候想让足球回归就
是个错误。”外星人指出。
巴西足协已经与俱乐部、各州足

协以及公共卫生部门举行了多次会
议，但仍对恢复比赛可能带来的公共
卫生隐患存在担心。巴西卫生部长泰
希早些时候透露，巴西足协希望以闭
门比赛的方式，尽快恢复赛事安排，卫
生部门正在进行可行性研究。巴西经
济部相关人士则表示，“闭门比赛”是
可行的，球赛有望在近期恢复。

停赛给许多俱乐部带来了巨大
的经济压力，因此尽快恢复比赛符合
俱乐部的利益。一些传染病学专家认
为，目前谈论恢复球赛仍属过早。圣
保罗联邦大学教授奈米表示：“目前
还不好说疫情是否已经达到峰值，在
这个时候决定恢复球赛是不负责任
的举动。”

皇马巴西帮
最近备受煎熬

国际足联计划在本月25日公布
2023女足世界杯的最终主办国，但就
在日前，巴西足协宣布放弃申办该赛
事，而日本也在22日宣布放弃申办。
目前申办国只剩下联合申办的澳大利
亚和新西兰，以及单独申办的哥伦比
亚。

去年9月，国际足联确认阿根廷、澳
大利亚、巴西、哥伦比亚、日本、韩国、新
西兰和南非八个国家有意申办2023女
足世界杯。今年2月，国际足联完成考
察，并确定日本、哥伦比亚、巴西、澳大
利亚、新西兰入围申办国序列，其中澳

大利亚和新西兰是联合申办。
国际足联计划在今年初举行的国

际足联理事会会议上宣布最终举办
国，但疫情导致会议延期至6月25日
进行，该决定也将在这次会议上公布。
但就在距离会议召开还有半个月时，
巴西足协宣布放弃申办。

巴西足协在官方声明中表示，承
办这样的赛事需要承担巨大的责任，
一系列因素导致放弃申办决定的诞
生，“经过对巴西递交的申办文件进行
分析，对于参与这项赛事的第三方、公
众和个人，国际足联认为巴西政府并

没有提供相应的安全保证。”
媒体指出，受新冠肺炎疫情影响，

巴西足协无法向国际足联提供必要的
财政保障，并表示转而支持哥伦比亚。
而日本也在6月22日宣布放弃申办。
目前，申办国只剩下哥伦比亚以及澳
大利亚-新西兰（联合申办）。在25日的
国际足联理事会的线上会议上，各申
办国的投标提交给国际足联理事会审
议，然后进行公开投票。2023女足世
界杯是国际足联同意世界杯扩军后的
第一届赛事，参赛队将从以往的24支
增加至36支。

巴西放弃申办2023年女足世界杯

巴西在今年2月底报告首例确诊
病例，晚于许多国家和地区，但随后疫
情迅速发展。由于检测能力不足，巴西
医学专家普遍认为实际感染病例数字
要比已知数字更高。

里约热内卢联邦大学病毒学家阿
米尔卡·塔努里认为，疫情发展如此迅
速的原因首先是缺乏清晰的政策，各
级政府的政策经常相悖，让民众无所
适从。其次是巴西公共医疗体系多年
来缺乏投资，设备陈旧，医务人员严重

不足。巴西卫生部的数据显示，巴西
70%的人没有医疗保险，无法去条件
相对较好的私立医院就医，只能依靠
公共医疗系统。
此外，社会隔离政策没得到严格

执行，也造成效果大打折扣。巴西多个
州在发布禁足令后监测民众的居家隔
离情况时发现，居家率平均只有50%
左右，而专家们认为居家率需要达到
70%左右才算有效隔离。
而巴西作为足球王国，足球运动

在民众中的受欢迎程度不言而喻，但
是由于新冠肺炎疫情的影响，目前巴
西国内的所有足球联赛都遭遇了停
摆。对此，巴西总统博索纳罗早在5月
份就表达了自己对于重启足球联赛的
想法，他甚至认为足球运动员的身体
素质普遍较好，因此即使有球员感染
病毒，最后的死亡率也不会很高。
“球员都是年轻的运动员，如果感

染了新冠肺炎，死亡率也不会很高。”
今年3月，博索纳罗也曾说，受惠于过

去的运动经验，如果他感染了病毒，也
只会有轻微的感冒症状。
博索纳罗表示，他想要恢复足球

比赛，目的是减少失业率以及伴随失
业而来的痛苦。博索纳罗说，足球选手
必须生活，“部分顶尖的球员能赚到很
大财富，而小型地区球队的球员必须
有薪水来养家糊口”。
不过根据巴西法律规定，总统无

权重启比赛，各州、市政府才有权决定
比赛何时恢复。

坚持呼吁足球重启 总统枉顾球员健康

近期巴西新冠肺炎确诊人数激
增，考虑到训练安全等问题，巴西奥委
会近日召开紧急会议，决定从今年7月
至12月陆续将约200名运动员分批送
往欧洲进行训练，以更好地备战明年
的东京奥运会。

这项计划是巴西奥委会在本国实
施全面社交隔离政策两个月后提交的
“支持奥林匹克体系紧急计划”的一部
分，由于葡萄牙目前疫情控制较好，且
与巴西语言相通，也成为巴西各项目
国家队备战的首选目的地。巴西奥委
会主席保罗·万德雷·特谢拉说：“巴西

奥委会明白当前的特殊时刻，全社会
各个部门都受到了影响，包括体育。我
们要保证奥运体系健康性，给我们的
运动员最好的训练条件，最高的安全
保障。”
这一计划将包括多个项目的运动

员和教练员，巴西奥委会将负责他们
的机票和食宿。而对于继续留在巴西
国内训练的运动员，巴西奥委会还与
里约热内卢州卫生部门的负责人一起
为他们制定了一份训练中心逐步开放
后的训练卫生安全防护细则。

巴西奥运选手或赴欧洲“避难”

巴西人对足球的热情让社交隔离政策没有得到很好地执行

减薪+裁员

巴西足球
何去何从


